

Iniciativas Apostólicas en Venezuela

Algunos miembros del Opus Dei llevan a cabo en los distintos países –junto con Cooperadores de la Obra y muchas otras personas, creyentes y no creyentes– labores educativas, asistenciales, culturales, que tienen una marcada finalidad de servicio y formación: colegios, hospitales, universidades, centros de formación profesional, etc.

19/03/2021

Estas actividades tratan de responder a las necesidades reales de su propio país o ambiente. Sus promotores las sostienen con plena autonomía económica y funcional. La Prelatura únicamente se ocupa de la vivificación cristiana de esas iniciativas de interés social, proporcionando orientación espiritual y atención sacerdotal a quienes libremente lo desean.

Aquí recopilamos una muestra de lo que son algunas iniciativas impulsadas por el Opus Dei en Venezuela:

PROYECTOS SOCIALES:

- **IMPAKTEMOS**

Asociación Civil sin fines de lucro que nace por la necesidad de

coordinar esfuerzos que logren la expansión y el crecimiento de proyectos sociales sostenibles dirigidos a la promoción de la persona a través de su formación integral, brindando apoyo de alimentación y salud. Actualmente impulsan siete proyectos, para conocer un poco más de ellos pueden visitar su sitio web.

• **SALUD Y FAMILIA:**

Salud y Familia es una asociación civil sin fines de lucro, de desarrollo social y de servicios de salud venezolana, orientada especialmente hacia los niños y mujeres en situación de vulnerabilidad, brindando atención en salud integral y fortalecimiento de la familia mediante actividades dirigidas a la formación y adquisición de valores.

Ofrece sus servicios en tres núcleos: dos en Caracas (Baruta y Anauco) y

uno en el Edo. La Guaira (Catia La Mar).

- **ITAT:**

El Instituto Técnico de Adiestramiento para el Trabajo (I.T.A.T.), es un bachillerato que tiene como misión graduar técnicos profesionales medios a muchachos con pocas opciones educativas del área metropolitana de Caracas, en Contabilidad, Informática y Administración Financiera.

En seis años de estudios, los capacita para salir al mercado laboral, ayudándolos también a crecer en valores humanos, familiares y ciudadanos. La sede del instituto está en el mismo Colegio Los Arcos y es respaldado por FUEDUCA, la Fundación para el Desarrollo de la Educación, que lleva 25 años trabajando por la educación venezolana.

LABORES EDUCATIVAS

• UMA – UNIVERSIDAD MONTEÁVILA

La Universidad Monteávila, ubicada en Caracas, es una comunidad de personas y saberes con el fin de fomentar a plenitud la personalidad de sus estudiantes desde una perspectiva cristiana, a través de una excelente preparación profesional y profunda formación humanista.

En la Universidad Monteávila la excelencia académica significa la búsqueda constante de la verdad. Profesores, investigadores y alumnos son -al mismo tiempo- actores y colaboradores de tal empresa. La formación de la UMA se nutre no sólo del plan de estudios formal, sino que se complementa con el asesoramiento académico, las pasantías y las actividades de

orientación y desarrollo personal.

@monteavila

- **AYSE, Asesoramiento y servicios educativos.**

Con una trayectoria de más de 50 años en Venezuela, estas dos asociaciones civiles sin fines de lucro, tienen por objetivo el asesoramiento y gestión de centros de enseñanza, en todos sus niveles y de cualquier naturaleza.

Los Colegios que asesoran, han sido impulsados por padres de familia que buscaban proporcionar una educación integral y de calidad. A su vez, confiaron el ideario cristiano que sostiene estas instituciones y la asistencia espiritual a la Prelatura. En la actualidad, existen 11 centros de enseñanza en el país:

Caracas:

- Colegio Los Arcos.
@colegiolosarcos
- Colegio Los Campitos.
@colegioloscampitos1970
- Colegio Caniguá.
@colegio_canigua

Maracaibo:

- Liceo Los Robles.
@liceolosroblesoficial
- Colegio Altamira.
@uecolegioaltamira_mcbo

Valencia:

- Colegio Camoruco.
@uecamoruco_oficial
- Colegio Santa Cruz.
@isantacruzve

Barquisimeto:

- Colegio Ríoclaro.
@colegiorioclaroarquismeto

- Colegio Las Fuentes.
@colegiolasfuentesoficial

RESIDENCIAS UNIVERSITARIAS:

Nuestras residencias acogen a estudiantes universitarios de las más diversas carreras e instituciones, ofreciendo un ambiente de familia, formación y estudio como apoyo a su rendimiento académico.

Además, son centros de formación cultural que fomentan las inquietudes y el conocimiento humanístico. En Venezuela se pueden encontrar las siguientes residencias:

Caracas:

- Centro Cultural Monteávila (para universitarios).
@monteavila.centrouniv

- Residencia Etame (para universitarias).
@residencia_etame

CLUBES JUVENILES:

Los clubes juveniles son un proyecto educativo impulsado por familias que tienen el interés de contar con un lugar en el que sus hijos aprendan a invertir su tiempo libre. Están apoyados por la Prelatura del Opus Dei que ofrece a las familias un espacio de formación orientado a fomentar el ejercicio y crecimiento de las virtudes humanas, para sacar lo mejor de cada uno, contando siempre con los demás.

Para niños:

- Club Guayacán (Caracas).
- Club Pozoviejo (Maracaibo).
@pozoviejocc
- Club Llano Ancho (Valencia).
@llanoancho

- Club Arenales (Barquisimeto).
@clubarenales
- Bucares (San Cristóbal).
- Los Nevados (Mérida).

Para niñas:

- Club Prados (Caracas - Prados del Este). @clubprados
- Club El Rincón (Caracas – La Lagunita). @clubelrincon
- Club Urupagua (Caracas – La Florida). @club_urupagua
- Club Jasay (Maracaibo).
@clubjasaymaracaibo
- Club Brisal (Valencia).
@club.brisal
- Club Tinajero (Barquisimeto).
@clubtinajero
- Club Pirineos (San Cristóbal).
@clubpirineos_
- Club Montañera (Mérida).
@_montanera

IGLESIAS CONFIADAS AL OPUS DEI:

La Parroquia de la Sagrada Familia de Nazaret y San Josemaría Escrivá de Balaguer, ubicada en la urbanización de La Tahona, en Caracas, es la primera iglesia dedicada al Fundador del Opus Dei en Venezuela, cuenta con un centro de formación y desarrolla una importante tarea de beneficio social por medio de un centro de asistencia familiar y de servicios de salud: Salud y Familia.

Comenzó sus actividades en 1987, en unas instalaciones provisionales, como respuesta a la petición que el Cardenal José Humberto Quintero hizo a San Josemaría Escrivá en el año 1975, cuando le manifestó su deseo de que sacerdotes del Opus Dei se hicieran cargo de un templo en Caracas. Mons. Ignacio Velasco, entonces Arzobispo de Caracas, celebró la solemne Dedicación, el 27 de septiembre de 1998.
@sagradafamiliadenazaret.

.....

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-ve/article/iniciativas-
apostolicas-2/](https://opusdei.org/es-ve/article/iniciativas-apostolicas-2/) (24/01/2026)